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梅南津守小学校と松之宮小学校の統合に関するアンケート結果分析（児童分）

169 人 156 人 92.3 ％

66 人 64 人 97.0 ％

235 人 220 人 93.6 ％

【児童総括表】

問１

問２ 今、何年生ですか。 ２年生 28 人 8 人 36 人

３年生 29 人 13 人 42 人

４年生 37 人 13 人 50 人

５年生 30 人 16 人 46 人

６年生 32 人 14 人 46 人

統合後の学校生活には慣れましたか。 1 慣れた 129 人 51 人 180 人

2 少し慣れた 23 人 11 人 34 人

3 まだ慣れていない 3 人 2 人 5 人

4 無回答 1 人 0 人 1 人

問４ 107 人 34 人 141 人

47 人 21 人 68 人

7 人 7 人 14 人

91 人 40 人 131 人

10 人 5 人 15 人

93 人 41 人 134 人

0 人 0 人 0 人

38 人 13 人 51 人

4 人 0 人 4 人

10　その他、新しい学校に対して提案したいことや意見はありますか 5 人 5 人 10 人

問５ 1　新しい友だちができた 136 人 56 人 192 人

2　学校がにぎやかになった 93 人 36 人 129 人

教室での様子について 3　勉強が楽しくなった 70 人 31 人 101 人

4　意見がまとまりにくくなった 18 人 9 人 27 人

5　今までと変わらない 12 人 4 人 16 人

6　その他 2 人 1 人 3 人

休み時間の様子について 1　遊ぶ仲間が増えた 114 人 50 人 164 人

2　遊びの種類が増えた 74 人 27 人 101 人

3　よく外で遊ぶようになった 69 人 30 人 99 人

4　遊ぶことが少なくなった 17 人 9 人 26 人

5　今までと変わらない 28 人 6 人 34 人

6　その他 2 人 2 人 4 人

先生の人数が増えたことについて 1　たくさんの先生と話が出来るのでよかった 85 人 32 人 117 人

2　いろいろな先生に教えてもらえるのでよかった 90 人 34 人 124 人

3　先生とあまり話ができなくなった 5 人 5 人 10 人

4　先生の名前を覚えるのが大変になった 56 人 24 人 80 人

5　今までと変わらない 30 人 8 人 38 人

6　その他 3 人 2 人 5 人

※　複数回答しているものがあり、回答合計人数と回答数は合致しない。
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0.0%

53.1%

32.8%

10.9%

62.5%

17.9%

1.3%

54.5%

57.7%

3.2%

1.3%

73.1%

68.6%

30.1%

4.5%

58.3%

6.4%

1 これまでより、楽しく学校生活を送っている

2 これまでと変わらない

3 これまでより、楽しく学校生活を送れていない。

4 クラス数や学年の人数が増えたことが良かった

5 クラス数や学年の人数が増えたことで困っている

44.2%

10.9%

87.2%

59.6%

44.9%

11.5%

7.7%

59.6%

0.0%

38.4%

4.0%

問３

統合して良かったことは何ですか。ま
た、気になることはありますか。（複数
回答可）

今の小学校（まつば小学校）について
どう思いますか。（複数回答可）

（１）

（２）

（５）

6 運動会・遠足・修学旅行等の集団行動・行事が活発になった

7 運動会・遠足・修学旅行等の集団行動・行事が活発になったことで困っている

8 クラブ活動の種類が増えて良かった※4～6年生のみ

9 クラブ活動の種類が増えたことで困っている※4～6年生のみ

回収率対象者 回収数アンケート回収率

梅南津守小学校

松之宮小学校

合計

統合前に通っていた小学校は、どちら
ですか。

156 人 64 人

合計

220 人

梅南津守小 松之宮小

17.9%

18.6%

23.7%

19.2%

20.5%

82.7%

14.7%

1.9%

0.6%
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１ 今の学校の学校生活には慣れましたか 

 

    

    

    
 

ほとんどの児童が、半年程度の時点で、新しい学校生活に慣れたと回答した 

 

 

 

慣れた, 82.7%

少し慣れた, 
14.8%

まだ慣れていない, 
1.9%

無回答, 0.6%

もと梅南津守小学校

慣れた, 79.7%

少し慣れた, 
17.2%

まだ慣れていない, 
3.1%

無回答, 0.0%

もと松之宮小学校
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２  統合して良かったことは何ですか。また、気になることはありますか 

 

 

 

 

もと梅南津守小学校で７割、もと松之宮小学校で５割の児童が「これまでより、楽しく学校生活を送っている」と回答した 

もと梅南津守小学校で３割、もと松之宮小学校で３割の児童が「これまでと変わらない」と回答した 

 

 

 

 

 

 

 

68.6%

30.1%

4.5%

58.3%

6.4%

59.6%

0.0%

38.4%

4.0%

3.2%

1.  これまでより、楽しく学校生活を送っている

2.  これまでと変わらない

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない

4.  クラス数や学年の人数が増えたことが良かった

5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている

6.  運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になった

7.  運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になったことで

困っている

8.  クラブ活動の種類が増えて良かった ※４～６年生のみ

9.  クラブ活動の種類が増えたことで困っている ※４～６年生のみ

10.  その他、新しい学校に対して提案したいことや意見はありますか

もと梅南津守小学校

53.1%

32.8%

10.9%

62.5%

7.8%

64.1%

0.0%

30.2%

0.0%

7.8%

1.  これまでより、楽しく学校生活を送っている

2.  これまでと変わらない

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない

4.  クラス数や学年の人数が増えたことが良かった

5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている

6.  運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になった

7.  運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になったことで

困っている

8.  クラブ活動の種類が増えて良かった ※４～６年生のみ

9.  クラブ活動の種類が増えたことで困っている ※４～６年生のみ

10.  その他、新しい学校に対して提案したいことや意見はありますか

もと松之宮小学校
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【３ページのアンケート項目の選択理由】 

 

1. これまでより、楽しく学校生活を送っている （記載欄なし） 

2. これまでと変わらない （記載欄なし） 

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない 

・ やることが多すぎて遊べない 

・ グランドが小さい 

・ いじられる 

・ 話かけているのに無視された 

 

4.  クラス数や学年の人数が増えたことが良かった 

・ 友だちが増えた 

・ にぎやかで楽しくなった 

5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている 

・ 名前が覚えられない 

・ 授業中、さわがしくて集中できない 

 

6. 運動会・遠足・修学旅行等の集団行動・行事が活発になった （記載欄なし） 

7.  運動会・遠足・修学旅行等の集団行動・行事が活発になったことで困っている 

   なし 

 

8.  クラブ活動の種類が増えて良かった ※４～６年生のみ 

・ 楽しくなった 

・ いろいろ選べるようになった 

9.  クラブ活動の種類が増えたことで困っている ※４～６年生のみ 

・ 好きではないクラブにあたることがある 

 

10.  その他、新しい学校に対して提案したいことや意見はありますか 

・ 人数が増えたので、遊具を増やしてほしい 

・ 運動場・体育館を大きくしてほしい 

・ 給食の時に流す曲のリクエストを募集して、多かった曲を流してほしい 

・ みんながあったらいいと思うクラブを増やしてほしい 
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３ 今までの小学校（まつば小学校）についてどう思いますか 

 

（１）教室での様子について 

   

 

 

 

「新しい友だちができた」と回答する児童が一番多かった 

 

項目 6.  その他の理由 

・ いろいろな子に相談しやすくなった 

・ 自分の意見が言えるようになった 

  

87.2%

59.6%

44.9%

11.5%

7.7%

1.3%

1.  新しい友だちができた

2.  学校がにぎやかになった

3.  勉強が楽しくなった

4.  意見がまとまりにくい

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと梅南津守小学校

87.5%

56.3%

48.4%

14.1%

6.3%

1.6%

1.  新しい友だちができた

2.  学校がにぎやかになった

3.  勉強が楽しくなった

4.  意見がまとまりにくい

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと松之宮小学校
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（２）休み時間の様子について 

   

 

   

 

「遊ぶ仲間が増えた」と回答する児童が一番多かった 

 

項目 6.  その他の理由 

・ 教室で友だちと話をすることが多くなった 

  

73.1%

47.4%

44.2%

10.9%

17.9%

1.3%

1.  遊ぶ仲間が増えた

2.  遊びの種類が増えた

3.  よく外で遊ぶようになった

4.  遊ぶことが少なくなった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと梅南津守小学校

78.1%

42.2%

46.9%

14.1%

9.4%

3.1%

1.  遊ぶ仲間が増えた

2.  遊びの種類が増えた

3.  よく外で遊ぶようになった

4.  遊ぶことが少なくなった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと松之宮小学校
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（３）先生の人数が増えたことについて 

  

 

  

 

半数以上の児童が、先生が増えたことで「よかった」と回答した 

 

項目 6.  その他の理由 

・ 先生が何人いるのかわからなくなった 

 

54.5%

57.7%

3.2%

35.9%

19.2%

1.9%

1.  たくさんの先生と話ができるのでよかった

2.  いろいろな先生に教えてもらえるのでよかった

3.  先生とあまり話ができなくなった

4.  先生の名前を覚えるのが大変になった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと梅南津守小学校

50.0%

53.1%

7.8%

37.5%

12.5%

3.1%

1.  たくさんの先生と話ができるのでよかった

2.  いろいろな先生に教えてもらえるのでよかった

3.  先生とあまり話ができなくなった

4.  先生の名前を覚えるのが大変になった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと松之宮小学校
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梅南津守小学校と松之宮小学校の統合に関するアンケート結果分析（保護者分）

169 人 124 人 73.4 ％

66 人 53 人 80.3 ％

235 人 177 人 75.3 ％

【保護者総括表】

問１

問２ お子様は今、何年生ですか。 ２年生 25 人 7 人 32 人

３年生 20 人 11 人 31 人

４年生 32 人 11 人 43 人

５年生 20 人 12 人 32 人

６年生 27 人 12 人 39 人

1　１ヶ月以内 102 人 35 人 137 人

2　３ヶ月以内 16 人 15 人 31 人

3　６ヶ月以内 3 人 2 人 5 人

4　まだ慣れていない 3 人 1 人 4 人

5　無回答 0 人 0 人 0 人

問４ 51 人 30 人 81 人

57 人 16 人 73 人

8 人 1 人 9 人

29 人 28 人 57 人

2 人 6 人 8 人

17 人 11 人 28 人

2 人 0 人 2 人

17 人 10 人 27 人

0 人 0 人 0 人

10 学校や授業について変わったことはありますか ①変わった 9 人 6 人 15 人

②特になし 69 人 32 人 101 人

11 統合前と統合後で、お子様に何か変化がみられましたか
　　みられましたか①変化がみられた 19 人 14 人 33 人

②特になし 61 人 29 人 90 人

問５ 1　統合してよかった 58 人 25 人 83 人

2　統合はよくなかった 3 人 5 人 8 人

3　どちらともいえない 51 人 18 人 69 人

4　その他 2 人 2 人 4 人

5　無回答 10 人 3 人 13 人

問６ 15 人 12 人 27 人

※　複数回答しているものがあり、回答合計人数と回答数は合致しない。

46.9%

4.5%

39.0%

2.3%

7.3%

15.3%22.6%

18.1%

17.5%

24.3%

18.1%

22.0%

77.4%

17.5%

2.8%

2.3%

0.0%

45.8%

41.2%

5.1%

32.2%

4.5%

15.8%

1.1%

23.7%

0.0%

8.5%

57.1%

18.6%

50.8%

11.3%

60.4%

26.4%

54.7%

47.2%

9.4%

34.0%

3.8%

5.7%

2.4%

41.1%

1.6%

8.1%

12.1%

13.2%

20.8%

20.8%

22.6%

22.6%

66.0%

28.3%

3.8%

1.9%

0.0%

56.6%

30.2%

1.9%

52.8%

11.3%

20.8%

0.0%

28.6%

0.0%

13.7%

1.6%

21.5%

0.0%

15.3%

49.2%

46.8%

12.9%

2.4%

2.4%

0.0%

41.1%

46.0%

6.5%

23.4%

1.6%

合計

177 人

梅南津守小 松之宮小

問３

統合して良かったことは何ですか。ま
た、気になることはありますか。（複数
回答可）

お子様が統合前に通学していた小学
校は、どちらですか。

124 人 53 人

お子様が、統合後の学校生活に慣れ
るまでにどのくらいかかりましたか。

7.3%

55.6%

アンケート回収率 対象者 回収数 回収率

梅南津守小学校

松之宮小学校

合計

お子様の様子を見て、学校を統合した
ことについて、どのように感じておられ
ますか。

その他、ご意見がありましたら、自由にご記入下さい。

1 これまでより、楽しく学校生活を送っている

2 これまでと変わらない

3 これまでより、楽しく学校生活を送れていない

4 クラス数や学年の人数が増えたことが良かった

5 クラス数や学年の人数が増えたことで困っている

6 運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になった

7 運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になったことで困っている

8 クラブ活動の種類が増えて良かった※4～6年生の保護者のみ

9 クラブ活動の種類が増えたことで困っている※4～6年生の保護者のみ

20.2%

16.1%

25.8%

16.1%

21.8%

82.3%
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１ お子様が、統合後の学校生活に慣れるまでにどのくらいかかりましたか 

 

   

 

   

 

もと梅南津守小学校の８割以上の保護者が統合後「１ケ月以内」で、１割の保護者が統合後「３ケ月以内」で、「もと松之

宮小学校の６割以上の保護者が統合後「１ケ月以内」で、３割の保護者が統合後「３ケ月以内」で、お子様が学校生活に慣れ

たと回答した 

 

１ヵ月以内, 82.3%

３ヵ月以内, 12.9%

６ヵ月以内, 2.4%

まだ慣れていない, 2.4% 無回答, 0.0%

もと梅南津守小学校

１ヵ月以内, 66.0%
３ヵ月以内, 28.3%

６ヵ月以内, 3.8%

まだ慣れていない, 1.9% 無回答, 0.0%

もと松之宮小学校
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２ 統合して良かったことは何ですか。また、気になることはありますか 

 

 
 

 

 
 

もと梅南津守小学校で４割、もと松之宮小学校で５割以上の保護者が「これまでより、楽しく学校生活を送っている」と回答

した 

もと梅南津守小学校で４割以上、もと松之宮小学校で３割の保護者が「これまでと変わらない」と回答した 

 

 

 

 

41.1%
46.0%

6.5%
23.4%

1.6%
13.7%

1.6%
21.5%

0.0%

7.3%
55.6%

15.3%
49.2%

1.  これまでより、楽しく学校生活を送っている
2.  これまでと変わらない

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない
4.  クラス数や学年の人数が増えたことがよかった

5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている
6.  運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になった

7.  運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になったことで
困っている

8.  クラブ活動の種類が増えて良かった
※４～６年生の保護者のみ

9.  クラブ活動の種類が増えたことで困っている
※４～６年生の保護者のみ

10.  学校や授業について変わったことはありますか
①変わった
②特になし

11.  統合前と統合後で、お子様に何か変化がみられましたか
① 変化がみられた

②特になし

もと梅南津守小学校

56.6%
30.2%

1.9%
52.8%

11.3%
20.8%

0.0%
28.6%

0.0%

11.3%
60.4%

26.4%
54.7%

1.  これまでより、楽しく学校生活を送っている

2.  これまでと変わらない

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない

4.  クラス数や学年の人数が増えたことがよかった

5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている

6.  運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になった

7.  運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になったことで

困っている

8.  クラブ活動の種類が増えて良かった

※４～６年生の保護者のみ

9.  クラブ活動の種類が増えたことで困っている

※４～６年生の保護者のみ

10.  学校や授業について変わったことはありますか

①変わった

②特になし

11.  統合前と統合後で、お子様に何か変化がみられましたか

① 変化がみられた

②特になし

もと松之宮小学校
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【１０ページのアンケート項目の選択理由】 

 

1.  これまでより、楽しく学校生活を送っている （記載欄なし） 

2. これまでと変わらない （記載欄なし） 

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない 

・ まだ学校生活に戸惑いを感じているように見受けられる 

・ 学校が楽しくないと言うことが増えた 

・ 意地悪な子がいる 

 

4.  クラス数や学年の人数が増えたことがよかった 

・ 友だちが増えた 

・ １クラスの人数が減ったので、よく見てもらえるようになった 

・ クラス替えの楽しみ 

5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている 

・ 仲のよかった子とクラスが離れてしまった 

・ 新しいクラスメイトとまだコミュニケーションが取れていない 

 

6. 運動会・遠足・修学旅行等の集団行動・行事が活発になった （記載欄なし） 

7.  運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になったことで困っている 

・ 一方の小学校の行事内容を優先しているように感じる 

 

8.  クラブ活動の種類が増えて良かった ※４～６年生の保護者のみ （記載欄なし） 

9.  クラブ活動の種類が増えたことで困っている ※４～６年生の保護者のみ           

なし 

 

10. 学校や授業について変わったことはありますか ①変わった（内容） 

・ クラスの人数が増えた分授業中に騒がしいことが多く、授業に集中できない 

・ 今までより細かいところまで見てもらえない 

 

11.  統合前と統合後で、お子様に何か変化がみられましたか ①変化がみられた（内容） 

・ 友だちが増えてうれしそう 

・ グチを言うことが多くなった 

・ 学校へ行きたくないと言うことが増えた 

・ 活発になった 

・ 前より、気を使っているようにみえる 
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３ お子様の様子を見て、学校を統合したことについて、どのように感じておられますか 

    

   

 

両校とも、「統合してよかった」「どちらともいえない」と回答した保護者がそれぞれ多かった 

 

1.  統合して良かった 

・ 友だちが増えた 

・ 楽しそうにしている 

2.  統合は良くなかった 

・ 先生の数が少ない 

・ 家からの距離が遠くなった 

・ 人数が増えて、友だち関係での揉め事が多くなった 

3. どちらともいえない （記載欄なし） 

4.  その他 

・ コロナ禍で子どもの学校での様子をみる機会がないのでわからない 

統合してよかった
46.8%

統合はよくなかった
2.4%

どちらともいえない
41.1%

その他
1.6%

無回答
8.1%

もと梅南津守小学校

統合してよかった
47.2%

統合はよくなかった
9.4%

どちらともいえない
34.0%

その他
3.8%

無回答
5.7%

もと松之宮小学校
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４ その他、ご意見がありましたら、自由に記入してください 

 

・ 親として、人数が増えて良かったと思っているが子供は何となくまだ慣れていない様子が見られる。特に学校生活に不

安があったり、登校を嫌がったりはしていないので、しばらくすると慣れると思う 

 

・ 以前はクラス替えがなく、仲の良い子達のグループに入れない事もあったようだが、今は人数も増え、いろいろな子と

仲良く出来ている。ケンカする事もあるが、他に話せる子がいるので上手に友達付き合いが出来ている。自分と気の合

う友達が出来たようで、何より本人は毎日楽しく学校生活を送っている。ひとつ気がかりなのは、校区範囲が広がり、

学校外での遊ぶ場所が以前より増えたことである 

 

・ グランドが狭い。松之宮小学校のグランドを使用する等の検討をして欲しい 

 

・ 人数が増え、にぎやかで良いが、圧倒されているのか、以前より消極的になった気がする 

 

・ 人数が増えたことで色々な友達と接し、楽しく過ごせている。ただ人数が多いためか先生の伝えたいことが本人にはし

っかり伝わっていないことも多く、納得できてない姿もよく見られる 

 

・ もっと統合後の児童に対する心のケアは必要だと感じる 


